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ЗАСЕДАЕТ СОВЕТ Оценка—удовлетворительная 
В минувшую пятницу состоялось 

очередное заседание наблюдатель
ного совета АО ММК— высшего уп
равляющего органа лосле собрания 
акционеров. Из девяти его членов, 
избранных на собрании акционеров 1 
марта с. г., в заседании приняли учас
тие восемь: это председатель Коми
тета по металлургии, только что на
значенный заместителем министра 
промышленности Правительства Рос
сийской Федерации С. 3 . Афонин, 
президент акционерного коммерчес
кого банка «Инкомбанк» В. В. Вино
градов, исполнительный директор 
благотворительного фонда «Метал
лург» В. А. Владимирцев, директор 
Магнитогорского регионального фи
лиала «Промстройбанка» А. Э. Гра-
бовский (по доверенности председа
теля правления этого банка Я. Н. 
Дубенецкого), председатель совета 

директоров АО «Саянский алюминие
вый завод» В. С. Лисин, директор АО 
ММК по экономике Г. С. Сеничев (по 
доверенности первого заместителя 
генерального директора АО ММК В. 
Ф. Рашникова), генеральный дирек
тор АО ММК А. И. Стариков и испол
нительный директор финансово-про
мышленной Группы «Магнитогорская 
сталь» Р, Ф. Шарипов (председатель 
наблюдательного совета). 

На заседании были рассмотрены 
наиболее важные для акционерного 
общества и перспектив его развития 
вопросы, приняты определяющие 
решения. 

Финансовое состояние АО ММК 
исполняющий обязанности начальни
ка управления финансовыми ресурса
ми В. В. Конюхов определил в своем 
докладе как относительно стабиль
ное, но именно сегодняшнее финан

совое состояние общества обсужда
лось наиболее детально, вызвало 
множество дополнительных вопросов. 
Только после тщательного и всесто
роннего изучения вопроса было на
конец принято решение признать 
работу исполнительной дирекции АО 
ММК по осуществлению финансовой 
политики удовлетворительной. Эту же 
оценку получила деятельность испол
нительной дирекции по исполнению 
бюджета АО ММК. С докладом по 
этой теме выступил директор АО ММК 
по экономике Г. С. Сеничев. 

На обсуждение наблюдательного 
совета были вынесены также экспорт
ная программа АО ММК (докладывал 
директор Торгового дома А. А. Моро
зов), программа реструктуризации АО 
ММК (по докладу исполняющей обя
занности директора АО ММК по пер
соналу и социальным программам Е. 
В. Посаженниковой), идеология раз

вития сортового, производства (до
к л а д ч и к - д и р е к т о р п р е д п р и я т и я 
«Сорт» Ф. М. Ахметзянов), програм
ма вывода из работы производствен
ных мощностей (по докладу директо
ра металлургического комплекса С. 
К. Носова), программа привлечения 
инвестиций и кредитов (доклад Г. С. 
Сеничева), результаты ревизионных 
проверок экономической деятельнос
ти общества (доклад председателя 
ревизионной комиссии общества Н. 
Ф. Ьахчеева), а также программа раз
вития шлакопереработки (по докладу 
директора АО ММК по строительству 
Ф. А. Мухаметзянова). 

Газеты намерена вернуться в бли
жайшее время к каждой из рассмот
ренных на заседании наблюдатель
ного совета тем и посвятить им от
дельные публикации. 

М. КОТЛУХУЖИН. 

Н АУКА И ПРОИЗВОДСТВО 
Как п о в ы с и т ь с т о й к о с т ь п р о к а т н ы х 

в а л к о в ? В о з м о ж н о л и с н и з и т ь их р а с х о д ? 
Каким образом у л у ч ш и т ь у с л о в и я их э к с 

п л у а т а ц и и ? Поиском о т в е т о в на э т и во
п р о с ы в АО ММК занимается лаборатория 
п р о к а т н ы х в а л к о в ЦЛК. 

Исследовательские работы, кото
рые ведут специалисты лаборатории 
на прокатных станах, обусловлены 
конкретными проблемами, возника
ющими перед прокатчиками. В пос
леднее время наиболее острая — 
дефицит валков из-за их шестиме
сячного естественного старения. 
Принципиально новая технологии, 
разработанная в лаборатории, поз
волила «ускорить» ввод валков. 

На стане 1200 холодной прокатки 
внедрена виброобработка всех вновь 
вводимых валков на специальном 
стенде, на стане 2000 горячей про
катки необходимая обработка осу
ществляется за счет термического 
отжига в специальных электропечах. 
Положительные результаты налицо: 
на стане 2000^не было ни одной 
поломки -термообработанных валков 
по причине напряженного состояния. 

Параллельно.на стане 1200 внед
рена технология восстановления по
врежденных валков глубокой сошли-
фовкой и технология сохранения на
правленности вращения валков при 
переводе их из клети в клеть. Это 
позволило в условиях острого дефи
цита снизить расходный коэффици
ент на 20 процентов. 

Но на стане 2500 холодной прокат
ки возникла д р у г а я проблема: 
изменение сортамента с уклоном уве
личения прокатки более тонкого и 
узкого листа привело к повышению 
нагрузки на валки, в результате — 
массовое поверхностное отслоение 
закаленного слоя. Для стабилизации 
работы валков изменена технология 
их эксплуатации. Внедрен целый ком
плекс мер, позволивших вдвое сни
зить повреждаемость валков. 

На стане 2000 горячей прокатки с 
момента его пуска лаборанты заняты 
совершенствованием принципов экс
плуатации прокатных валков с целью 
повышения их стойкости и улучшения 
качества листа. Помимо термической 
обработки чугунных валков там внед
рены лунчатая поверхность валков 
клети «дуо» для удаления окалины и 
накатка зубчатым роликом вертикаль
ных валков для улучшения захвата 
металла без пробуксовок. Попутно 
для повышения износостойкости про
изведена частичная замена сталь
ных валков чугунными в непрерывной 
черновой группе. Дифференцирован-

Технологии 
н а стоя ще го 
и будущего 

ная профилировка валков чистовой 
группы под общий сортамент стана* и 
под жесть позволила снизить износ и 
улучшить профиль-листа. ; , \ • 

Лаборатория исследует служебные 
свойства прокатных валков, изготае. г 

ливаемых в АО^ «Марс». Проведены 
многочисленные замеры износа при 
прокатке различного сортамента на 
стане 300-1. Уе-тановлёно, что стой
кость наших валков выше привозных 
на 5 процентов, то есть магнитогор
ские вполне конкурентоспособны. 

Наши исследователи работают в 
тесном контакте с другими лаборато
риями и техническими подразделе
ниями. По результатам металлогра

фического исследования отлитых в 
цехе изложниц первых листовых 
валков (с литейными дефектами в виде 
продольных трещин) разработаны 
технические решения, обеспечиваю
щие нормальное качество последую
щих отливок. Эти решения возникли 
при сотрудничестве трех лаборато
рий: литейной с завода «Марс», ме
таллографической и прокатных валков 
ЦЛК. 

Плодом сотрудничества ЦЛК, ЦТЛ, 
ЦТТЛ и технического управления ста
ла разработка технологии изготов
ления валков холодной прокатки в 
конкретных условиях и на существу

ющем оборудовании АО ММК. В ми-, 
ровой практике аналогов этой техно
логии нет. В настоящее время начат 
эксперимент по ее внедрению. 

А. ФИРКОВИЧ, 
начальник лаборатории 
прокатных валков ЦЛК. 

Фото В. МАКАРЕНКО. 

На снимке: ведущий инженер ла
боратории прокатных валков И. В. Бо
ровков и инженер металлографичес
кой лаборатории В. В. Пришедько за 
изучением темплетов от перв,ого лис
тового валка, отлитого в цехе излож
ниц. -

ШЕФСТВО" 
Контакт? 
Есть контакт! 

В з я в ш и с ь з а п е р е у с т р о й с т в о 
о б щ е с т в а , м ы р е ш и т е л ь н о о т в е р 
г л и все. \ 

Казалось, от недавних традиций 
ничего не осталось. Вместе с наду
манной мишурой стали уходить и та
кие формы человеческих отноше
ний, как шефство, наставничество, 
помощь. И все же остались люди с 
отзывчивым сердцем. Такие, напри
мер, как в огнеупорном производст
ве, а ныне ЗАО «Огнеупор». Метал
лурги продолжали шефствовать над 
39-й школой даже тогда, когда, уже 
никто не только не заставлял это 
делать, но даже и речи о том не вели. 
Как сказал председатель профкома 
3 . Ф. Заббаров, «давних друзей не 
бросают». 

Дружба производственников со 
школьниками началась со дня пуска 
школы. Несмотря ни на какие ветры 
перемен, цеховики считают своим 
долгом каждый год 1 сентября по-. 
здравить первоклассников и напут
ствовать в новую жизнь выпускников. 
Вместе со словами напутствия огнеу-
порщики подарили прошлогодним 
выпускникам часы в знак начала 
нового времени в жизни ребят. 

Этим летом шефы провели в школе 
ревизию столового оборудования, 
отремонтировали сантехнику, изго
товили решетки на окна. Производст
венники постоянно в курсе проблем 
своих подшефных еще и потому, что 
сантехником в школе работает их 
бывший сотрудник. 

Шефы — непременные участники 
спортивных соревнований школьни
ков, и победителей награждают па
мятными сувенирами. Ребята также 
приходят на выручку шефам: прово
дят субботники по наведению поряд
ка и чистоты на территории произ
водства* 

Н. АНДРЕЕВА. 

По-прежнему 
помогать 
людям... 

После п р и с н о п а м я т н о г о барте
ра, р а с п р е д е л е н и е м к о т о р о г о за 
нимался п р о ф с о ю з , к а з а л о с ь , д л я 
ц е х к о м о в т е п е р ь и д е л не остало
сь Но п о м о щ ь л ю д я м п о - п р е ж н е 
му о с т а е т с я о д н о й и з г л а в н ы х 
ф у н к ц и й п р о ф с о ю з н о й о р г а н и з а 
ц и и . Так с ч и т а ю т в п а р о с и л о в о м 
цехе . 

«Сегодня намного сложнее с фи
нансовой поддержкой своих подшеф
ных, но по мере возможности по
могаем, — сказала председатель 
цехкома Г. А. Вахромеева. — В школе 
N* 62 отремонтировали стены, за
менили сантехнику, вывезли мусор, 
по их заявке предоставляем транс
порт...» 

И такое случается: пришла как-то в 
цех заведующая детским садом N 81, 
шефами которого паросиловики были 
много лет. Пришла, не надеясь на 
положительный результат — просто 
деваться некуда стало после «отхо
да» детских дошкольных учрежде
ний в муниципальное ведомство. Нуж
ды прежние, а помощи ждать неотку
да. Начальник цеха В. П. Пастушенко 
выслушал, и не мог отказать: ведь это 
наши дети. Помощь оказали сущест
венную: провели освещение, сделали 
и установили новые ворота, отремон
тировали сантехнику. • . и 

Бывшие подшефные благодарны 
отзывчивым металлургам. 

Н. БАРИНОВА. 


